

Rebaso – Rechtsberatungsstelle für Asylsuchende Solothurn



Die «Rechtsberatungsstelle für Asylsuchende Solothurn» berät Asylsuchende, vorläufig Aufgenommene und Flüchtlinge aus dem Kanton Solothurn zu asyl- und ausländerrechtlichen Fragen. Sie bietet ihnen kompetente, juristische Unterstützung an und setzt sich für ein faires Asylverfahren ein. Die Jurist:innen und Anwält:innen informieren die Betroffenen neutral und professionell über den Verfahrensablauf und ihre Rechte und Pflichten im Asylverfahren. Sie reichen, bei Vorliegen der gesetzlichen Voraussetzungen, Familiennachzugs- und Härtefallgesuche ein.

Zielgruppe

Vom Projekt profitieren Asylsuchende, vorläufig Aufgenommene und Flüchtlinge aus dem Kanton Solothurn.

Ziele

Asylsuchende sollen dank juristischer Beratung ihre Chancen im Asylverfahren realistisch einschätzen und ihre Rechte geltend machen können. Zudem soll die Bevölkerung durch Öffentlichkeitsarbeit für die Situation der Asylsuchenden sensibilisiert werden.

Aktivitäten

Die Jurist:innen und Anwält:innen informieren die Betroffenen über ihre Rechte und Pflichten im Asylverfahren und übernehmen bei besonders verletzlichen



Personen bereits im erstinstanzlichen Verfahren, das heisst noch vor Erlass eines Entscheides durch das Staatssekretariat für Migration (SEM), die rechtliche Vertretung. Ansonsten erfolgt die Rechtsvertretung grundsätzlich erst nach dem Asylentscheid. Bei negativen Entscheiden überprüfen die Jurist:innen und Anwält:innen deren Rechtmässigkeit und reichen bei einer vorliegenden Rechtsverletzung Beschwerde beim Bundesverwaltungsgericht ein. Menschen, die seit über fünf Jahren in der Schweiz leben und nur vorläufig aufgenommen sind, unterstützt die Rechtsberatungsstelle bei der Einreichung eines Härtefallgesuchs, damit sie eine reguläre Aufenthaltsbewilligung erhalten. Auch bietet die Rechtsberatungsstelle anerkannten Flüchtlingen Unterstützung bei der Einreichung eines Familiennachzugsgesuches.

Rechtsberatungsstelle für Asylsuchende Solothurn

Unterstützt durch:

Reformierte Kirchen Bern-Jura-Solothurn, Interkonfessionelle Konferenz des Kantons Solothurn (SIKO), Bezirkssynode Solothurn, evang.-reformierte Kirche Kanton Solothurn, römischkatholische Synode des Kantons Solothurn, Lotterieund Sportfonds des Kantons Solothurn, Otto Erich Heynau-Stiftung

Kooperation mit:

Schweizerische Flüchtlingshilfe

Programmleitung:

El Uali Emmhammed Said

Otto Erich Heynau-Stiftung

Kontakt

HEKS Geschäftsstelle Aargau/Solothurn Rechtsberatungsstelle für Asylsuchende Solothurn El Uali Emmhammed Said Rossmarktplatz 12 Postfach 652 4500 Solothurn

+41 32 621 22 29 rebaso@heks.ch heks.ch

Spenden: PC 80-1115-1